

[Pressemitteilung: Städte. Geschrieben als Vorlage zur Individualisierung und Weitergabe an die Nachrichtenagenturen, Regional- und Lokalpresse sowie optional zur Einladung einer Pressekonferenz]

Preisverleihung in **Musterstadt** für Faire Beschaffung.

Oberbürgermeister/Oberbürgermeisterin Mustermann würdigt Engagement im öffentlichen Dienst bei der Beschaffung fair hergestellter und gehandelter Produkte.

Musterstadt, den XX.XX.2016

Einladung zur Pressekonferenz Thema „Faire Beschaffung im öffentlichen Dienst“ am **XX.XX.2016, XX Uhr, Raum XX**

Oberbürgermeister/Oberbürgermeisterin Mustermann überreicht im Rahmen der Kampagne „Deutschland Fairgleich“ Auszeichnung an Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter im öffentlichen Dienst für ihr nachhaltiges Engagement im Fairen Beschaffungswesen.

Musterstadt ist in der Entwicklungspolitik in vielerlei Hinsicht nachweislich engagiert. So auch im Bereich der Fairen Beschaffung, die soziale Kriterien bei der Auftragsvergabe für den Einkauf von Waren und Dienstleistungen berücksichtigt. Waren und Dienstleistungen, die in den Ländern des globalen Südens hergestellt und weiterverarbeitet werden, bilden einen wesentlichen Bestandteil im kommunalen Beschaffungswesen. Dazu zählen beispielsweise Arbeitskleidung für Beschäftigte im öffentlichen Dienst, Material für den Straßenbau oder auch Verbrauchsgüter in öffentlichen Einrichtungen wie Papier, Kaffee oder Tee.

Wirksames Engagement für die Eine Welt

Seit Langem / seit XXX *individuelle Angabe des Monats / Jahres* hat **Musterstadt** Qualitätsprozesse eingeführt, die sicherstellen, dass im öffentlichen Beschaffungswesen neben dem Preis auch soziale und ökologische Kriterien mit einfließen zu lassen. Dies erfordert tiefe Kenntnisse der

Beschaffungsverantwortlichen über die Herstellung der benötigten Produkte und dabei mögliche ökologische und soziale Probleme. Zertifizierungssysteme helfen dabei, Waren und Dienstleistungen auszuwählen, die unter besseren Arbeitsbedingungen hergestellt wurden.

Der Mühe lohnt sich: In **Musterstadt** können Beschäftigte im öffentlichen Dienst sichergehen, dass faire Produkte im Einsatz sind und sie somit zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen im globalen Süden beitragen.

Wertschätzung für das fortwährende Engagement

Seitens der Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW) von Engagement Global, die im Auftrag des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ) Kommunen berät und unterstützt, wurde **Musterstadt** für das Engagement zur Fairen Beschaffung ausgezeichnet. Die Auszeichnung wird nun von **Oberbürgermeister/Oberbürgermeisterin Mustermann am XX. Monat** in Verbindung mit einer Pressekonferenz an die Kolleginnen und Kollegen der Stadtverwaltung als Dank und Motivation für den fortwährenden Einsatz in der Fairen Beschaffung übergeben.

Medienvertreterinnen und Medienvertreter sind eingeladen, an der Übergabe der Auszeichnung teilzunehmen und erhalten Hintergrundinformationen über die Bedeutung der Fairen Beschaffung hinsichtlich der Aspekte Entwicklungspolitik, Einhaltung des Haushaltsplans und dem Fairen Handel vor Ort.

(348 Wörter/ 2.553 Zeichen)

